

# Sube tensión entre asociaciones y Ejecutivo tras fallecimiento de trabajador, el que habría enfrentado extenso turno: **Funcionarios de La Moneda se enfrentan al Gobierno y piden renuncia Antonia Rozas**

La vocera defendió que se inició un sumario ante el fallecimiento, mientras funcionarios enfatizan en que, pese a que el Gobierno se declara "protrabajador", sus demandas no han sido escuchadas.

MARIANNE MATHIEU

Un grupo de funcionarios públicos agrupados en la Federación Nacional de Asociaciones del Palacio de La Moneda (Fenapal) acompañados de la directiva de la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF) leyeron ayer un comunicado donde exigieron al Presidente Gabriel Boric pedir la renuncia de la directora administrativa de Presidencia, Antonia Rozas.

Ello se da luego del fallecimiento de Hugo Morales, gasfiter de La Moneda, quien, según los trabajadores, se encontraba cumpliendo una jornada de más de 18 horas el viernes cuando presentó síntomas de una afección cardíaca.

Denuncian que este tipo de situaciones son reiteradas en La Moneda, en los diferentes departamentos, y que les es muy difícil reunirse con Rozas para plantearle sus demandas.

En el comunicado, los trabajadores sostuvieron que "como representantes de las y los trabajadores del Palacio de la Moneda, no podemos, ni debemos, callar ante la profunda frustración y preocupación que sentimos. Nuestras demandas, planteadas de manera clara, sistemática y

**18 HORAS**  
**Llevaba trabajando Hugo Morales al momento de su fallecimiento, según los funcionarios.**

reiterada, han sido ignoradas y postergadas por una burocracia que parece sorda a la voz de los trabajadores".

Incluso, mencionaron que "el funcionario que asistió a don Hugo, una vez que el servicio de urgencia lo trasladó, se vio obligado a seguir con sus funciones, lo que no solo resulta inhumano, sino que evidencia la falta de sensibilidad y apoyo por parte de quienes debieran garantizar nuestro bienestar".

En ese sentido, exigieron "al Presidente Gabriel Boric, con la mayor urgencia, la remoción inmediata de la Directora Administrativa, Antonia Rozas. Su responsabilidad en esta crisis es evidente e ineludible".

"Estas situaciones son transversales en todas las asociaciones de funcionarios del Palacio de la Moneda. Esto también sucede con situaciones de maltrato, prácticas antisindicales, procesos de sumarios que se han dilatado en el tiempo. La gente finalmente termina desgastándose emocionalmente y termina renunciando porque no soporta esta situación", mencionó la vicepresidenta de la Fenapal, Marion Pacheco.

Y agregó: "Esta situación no solamente sucede en la presiden-



Los trabajadores, agrupados en la Federación Nacional de Asociaciones del Palacio de La Moneda, dieron un punto de prensa ayer en la sede de Gobierno, representados por Noemí Belmar (al medio).



Los funcionarios del Palacio, junto al presidente nacional de la ANEF, José Pérez, se toparon con las ministras Camila Vallejo y Antonia Orellana.

cia, sucede en Segpres, en la Seggegob, en Subdere, en la Asociación de Funcionarios de Gobierno Digital de Hacienda y también en distintas instituciones del Estado. Esto es importante que lo sepa la ciudadanía, por-

que son situaciones donde hay un gobierno declarado pro-trabajador, un gobierno feminista, pero esto lamentablemente no lo vivimos el día a día quienes trabajamos acá en Palacio".

Luego de su punto de prensa,

malestar por "los tratos" de quien se desempeña como jefe de gabinete de la subsecretaria Segpres.

## La defensa del Palacio

Al respecto, en su vocería, la ministra Vallejo comenzó por dar sus condolencias por lo sucedido, para luego defender el actuar de La Moneda, asegurando que "como corresponde, concurrió la Seremi de Salud, la Inspección del Trabajo, se inició además, y eso lo comunicó la dirección de administración de acá de La Moneda, un sumario también para colaborar a propósito no sólo de la solicitud de los trabajadores y funcionarios, sino que por convicción con esclarecer la totalidad de los hechos, independientemente de lo que han hecho los otros organismos correspondientes frente a decesos de trabajadores en lugares de trabajo".

La ministra hizo referencia incluso a la Ley Karin y los avances que ha tenido el Gobierno en esta materia, y consultada respecto a la evaluación de Rozas en su cargo, dijo: "No es una evaluación que me corresponde a mí. Yo lo que le puedo señalar hasta el momento es lo que ha informado la Dirección de Administración de la Moneda, que es este sumario administrativo, y además todas las diligencias que se han hecho y se seguirán haciendo para abordar, no solo este caso, sino que los otros casos".

Por su parte, los trabajadores aseguraron en su punto de prensa que de no tomarse las medidas pertinentes, no descartan adoptar otras formas de movilización como la paralización o "brazos caídos".

los funcionarios se encontraron de improviso con la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, quien iba pasando por el patio de Los Naranjos, y luego se les unió la ministra de la Mujer, Antonia Orellana. Ahí los trabajadores le manifestaron su malestar a Vallejo con cómo se han llevado a cabo las reuniones con la administración y las condiciones en que desempeñan sus labores.

Por su parte la ministra les mencionó que se les había subido las remuneraciones, entre otros temas, lo cual fue considerado por los trabajadores, pero de todas formas se comprometió a revisar las condiciones en que realizan sus labores y profundizar los diálogos para resolver sus inquietudes.

Una de las críticas por parte de los funcionarios también fue el